

El derecho de acceso a la información pública incentiva la democracia participativa

La mañana de este jueves 4 de septiembre, el Instituto de Transparencia e Información Pública de Jalisco (ITEI), presentó la conferencia denominada “Estado de Derecho y uso de la Fuerza” impartida por el Dr. Marcos Pablo Moloeznik Gruer, como parte del ciclo de capacitación institucional sobre Derecho Constitucional y Garantismo que ofrece el ITEI a su personal.

En su exposición el Dr. Moloeznik Gruer citó el trabajo de Elías Díaz quien establece cuatro condiciones para que exista el estado de derecho, las cuales son: el imperio de la ley, la división de poderes, el respeto por los derechos y las libertades y la legalidad de la administración. Respecto del último punto, el ponente mencionó que el Estado es el responsable de garantizar los derechos fundamentales de las personas, entre los que se encuentra el derecho de acceso a la información pública gubernamental, en cuyo caso particular, se han establecido órganos garantes tanto a nivel federal como estatal, cumpliendo así con lo establecido en el artículo 6º constitucional y con el principio de legalidad de la administración.

Resaltó que el Gobierno al actuar con apego a derecho legitima sus acciones a través de un sistema de pesos y contrapesos, en el cual intervienen instituciones como el propio ITEI, fortaleciendo así el equilibrio entre los poderes y permitiendo que los ciudadanos pasen de una democracia de baja intensidad (que sólo se manifiesta en el momento de emitir el voto) a una democracia participativa, constante, informada y fundamentada.

Asimismo, Dr. Moloeznick Gruer aseguró haber tenido buenas experiencias al solicitar información pública mediante la Ley de Transparencia, dicha información le había sido negada anteriormente y le resultó de gran utilidad para sus investigaciones. Consideró además que los requisitos para ejercer este derecho fundamental deben de ser mínimos.

Marcos Pablo Moloesnik Gruer es Doctor en Derecho por la Facultad de Derecho de la Universidad de Alcalá de Henares, España. Tiene título de Magister en Defensa Nacional por la Escuela de Defensa Nacional de Buenos Aires, Argentina. Cuenta con Estudios Superiores en Administración Pública por el Instituto Nacional de Administración Pública de Alcalá de Henares, España y es licenciado en Ciencia Política por la Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales de la Universidad Nacional de Rosario, Argentina. Actualmente se desempeña como Profesor-Investigador Titular “C”, del Departamento de Estudios Políticos, en el Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad de Guadalajara.

Al término de la conferencia el Consejero Titular del ITEI, Dr. José Guillermo García Murillo entregó un reconocimiento al Dr. Moloeznik Gruer por su participación dentro de este ciclo de conferencias de capacitación institucional y agradeció a nombre del Instituto, la participación del ponente.

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL